

"J'aime La Nature Propre" 15, 16 et 17 mars 2024

Bilan



Les objectifs de J'aime La Nature Propre

- Enlever les déchets se trouvant dans les milieux naturels
- Renforcer la mobilisation locale
- Sensibiliser le grand public
- Pour le Morbihan :
 - Déployer au moins 20 points de collecte
 - Mobiliser 1 000 participants



Bilan Morbihan

Bilan:

- 14 points de rendez-vous répartis sur 15 communes
- 42 sites nettoyés
- 501 participants dont 45 enfants et 265 chasseurs
- 107 m3 de déchets récoltés (sur 3 zones Natura 2000 et 5 ZNIEFF)

Partenaires:

- Les 15 mairies (logistique, matériel, communication)
- AAPPMA, ostréiculteurs, randonneurs...



Bilan Morbihan

Commune	Туре	Opération 2024	NB total Participants	Enfants	Chasseurs	Volume déchets (m3)
LES FOUGERÊTS	ACCA	Dimanche 17 mars 2024	43	5	18	10
PLOEMEUR	ACC	Dimanche 17 mars 2024	19	1	18	5
GUEGON	ACCA	Dimanche 17 mars 2024	13	1	6	2
COURNON	ACC	Samedi 16 mars 2024 matin	14	3	6	1
INZINZAC LOCHRIST	ACCA	Dimanche 17 mars 2024	30	10	15	3
ST DOLAY	ACCA	Dimanche 17 mars 2024	118	8	60	9
BEGANNE et RIEUX	ACCA	Dimanche 17 mars 2024	14	0	12	25
PENESTIN	ACC	Dimanche 17 mars 2024	79	11	48	15
SURZUR	ACMM	Dimanche 17 mars 2024	52	9	21	9
PLOUAY	ACC	Vendredi 15 mars 2024 au matin	24	0	14	2
CARENTOIR	ACC	Samedi 16 mars 2024	30	0	15	9
ALLAIRE	ACCA	Dimanche 17 mars 2024	20	3	14	4
CAMOEL	ACC	Dimanche 17 mars 2024	20	1	10	3
GRAND CHAMP	ACC	Dimanche 17 mars 2025	25	0	25	10
		Total	501	52	282	107



Bilan Morbihan: quelques articles de presse

Le Télégramme

Un dimanche de nettoyage du littoral à Surzur par les chasseurs

Le 17 mars 2024 à 14h53



Plusieurs vagues de bénévoles se sont succédé au départ de la pointe de Pentes dès 10 h.

Ce week-end, la Fédération départementale des chasseurs du Morbihan a répondu présent à l'opération « J'aime La Nature Propre » (JINP) lancée par la Fédération nationale. L'évènement avait pour objectif de mobiliser un maximum de personnes sur des opérations participatives de nettoyage de la nature. Ce dimanche matin 17 mars, une centaine de personnes étaient présentes sur le site ostréicole de Pentes, à Surzur, afin de suivre les directives pour cette action éco citoyenne couvrant la zone accessible, de Port Groix à Pentes.

Michel Berthe, représentant la fédération du Morbihan, rappelait que l'année dernière un chantier identique avait permis de ramasser 6m3 de gros déchets. Sur le département du Morbihan, pour les trois jours de ramassage prévus, 41 points de collecte de déchets répartis sur treize communes ont été aménagés avec l'aide des municipalités. Ce dimanche, toutes les générations étaient engagées.

Lundi 18 mars 2024 05:08



Plouay. Journée nature propre : les bénévoles ont été efficaces



Vendredi, à l'initiative des chasseurs, 25 bénévoles ont sillonné les secteurs du Lézot, Kermandu, Saint-Lévennec, Toulgodo, Le Coët-Fao, et l'axe Manério-Restavy, pour collecter toute sorte de déchets. « La collecte des détritus est au-delà de nos espérances, malheureusement », indiquait Stéphane Lenoxaïc, le président de la société de chasse, organisateur de cette journée. © Ouest-France



Bilan Morbihan: quelques articles de presse

Le Télégramme

À Inzinzac-Lochrist, près de 400 kg de détritus ramassés dans la nature

Le 18 mars 2024 à 13h31

Près de 400 kg de déchets ont été ramassés, ce dimanche 17 mars, à Inzinzac-Lochrist. Une opération qui sera reconduite.



Une partie des participants près des détritus ramassés en trois heures.

Dimanche 17 mars se tenait le mouvement national de « J'aime la nature propre » organisé par la fédération des chasseurs. La municipalité d'Inzinzac-Lochrist s'est inscrite dans ce dispositif afin de collecter un maximum de déchets éparpillés dans la nature. À cette chasse, guidée par les chasseurs locaux, à laquelle les citoyens étaient invités à participer, une quarantaine de personnes ont répondu présentes et ont rejoint les différents sites de ramassages armés de gants, sacs-poubelles et gilets de haute visibilité.

Le Télégramme

Une journée nature propre à Plouay

Le 18 mars 2024 à 17h45



Plus de deux mètres cubes de déchets ont été collectés par plusieurs groupes de bénévoles à Plouay, ce vendredi 15 mars.

Les chasseurs de la société de chasse de Plouay, ceux de la chasse privée de Kerdrého et les Amis de la Rivière s'étaient donné rendez-vous, ce vendredi 15 mars, sur le parking de la salle des fêtes de Plouay pour effectuer une opération de ramassage des déchets dans différents quartiers de la ville. « 24 personnes se sont présentées bénévolement et nous avons formé six équipes de ramassage sur six secteurs différents. Nous avons collecté plus de deux mètres cubes de déchets en tous genres. C'est à la fois impressionnant et inquiétant », a commenté Stéphane Le Noxaïc, président de la société de chasse.



Bilan Morbihan : quelques articles de presse

PAYS GALLO

OUST À BROCÉLIANDE

Publié Le 17 Mars 2024

Carentoir. Scandaleux : des tonnes de déchets ramassés par les chasseurs dans la nature





« C'est scandaleux... ». Le terme utilisé par Claude Jouen, le maire de Carentoir devant un énorme tas d'immondices résume assez bien le sentiment général de celles et ceux qui ont participé samedi matin à l'opération « J'aime la nature propre » organisée par les chasseurs à Carentoir. Une trentaine de personnes, 7 à 8 m3 soit 3 tonnes de déchets ramassés en 3 heures sur 2 à 3% de la commune. Voila les chiffres clés du sinistre bilan de cette action. L'opération « J'aime la nature propre » est organisée chaque année depuis 4 ans à l'initiative de la fédération nationale des chasseurs et financée par l'Office Français de la biodiversité. Elle a pour but de réunir autour des chasseurs, des citovens bénévoles pour participer à une campagne de ramassage des déchets disséminés dans la nature. Pour la première fois cette année, elle se déroulait en même temps dans toute la France et c'est aussi la 1ère fois que la commune de Carentoir y participait. Du mois, trois des cinq sociétés de chasse de la commune s'étaient associées à cette initiative nationale. La municipalité avait largement relavé un appel aux habitants pour qu'ils se joignent aux chasseurs. Mais samedi matin, les chasseurs étaient bien là -dont certains venus de Ploërmel, Augan, Campénéac-, les élus aussi mais... pas les citovens! Un constat qui désole le maire Claude Jouen, lequel s'attendait à ce que les citoyens adhèrent largement à cette opération écocitovenne.

Au total, une trentaine de ramasseurs sont donc partis explorer le bord des étangs et des routes, les fossés... Et le bilan de cette matinée est effrayant. A une trentaine et en 3 heures de temps, ce sont des tonnes de déchets qu'ils ont collectés. Des pneus, des bidons ayant contenu des produits phytosanitaires dangereux, des morceaux de ferrailles, des bâches, des centaines de canettes de bières... Le rapide inventaire des remorques qui déversent leur contenu dans la cour des services techniques donne le vertige. « Et encore, on a fait que 2 à 3% de la surface de la commune et on n'a pas pu tout ramasser. Cela donne une idée de l'ampleur du phénomène... », peste le maire. Il va encore falloir trier tous ces détritus pour les éliminer

L'opération devrait être renouvelée et cette fois, les organisateurs espèrent une prise de conscience des citoyens qui leur permette de réunir une armée pour venir en aide à une nature décidément bien malmenée...

